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Kurzfassung 2 

Kurzfassung 
In der Bachelorarbeit wurden die Anforderungen an ein Bildverwaltungssystem für eine 
mittelständische Kommunikationsagentur untersucht. Im ersten Teil sind Gegebenheiten 
aus den Bereichen der Datenbankgestaltung, medienneutralen Datenhaltung, Metadaten, 
semantischen Technologien und Lizenzverträgen dargestellt. Innerhalb der medienneut-
ralen Datenhaltung sind existierende Optionen für das Farbmanagement und Bilddatei-
formate aufgezeigt und gegenübergestellt. Auf den ersten Teil basierend, sind anschlie-
ßend die Ansprüche an ein zukünftiges Image Management System anhand des bisheri-
gen Workflows im Unternehmen formuliert. Im dritten Teil wurden die einzelnen Punk-
te an drei Vertretern aktueller Software analysiert: „Adobe Bridge CS5“, „Microsoft 
Expression Media 2“ und „Canto Cumulus 8“. Abschließend ist die optimale semanti-
sche Organisation der Schlagwörter von Bildern und somit das bestmögliche DAM-
System skizziert. 

Schlagwörter: Bilddatenbank, Digital Asset Management, medienneutrale Datenhal-
tung, Metadaten, Semantik, Bildformate 

Abstract  
The bachelor thesis investigates the requirements of an image management system for a 
medium sized communication agency. The first part presents conditions of the areas of 
database design, media-neutral data management, metadata, semantic technology and 
licensing agreements. Existing options for color management and image file formats are 
pointed out and compared within the media-neutral data management. Subsequently, on 
the basis of the first part, the demands on a future image management system are shown 
on the example of the existing workflows in the company. In the third part, the three 
requirements are analyzed by means of three representatives of current software: 
“Adobe Bridge CS5”, “Microsoft Expression Media 2” and “Canto Cumulus 8”. Final-
ly, the optimal semantic set up of the keywords of images and therefore the ideal DAM-
System are outlined.  

Keywords: Image Database, Digital Asset Management, media-neutral data manage-
ment, Metadata, Semantic, Image Formats 
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